

Seminario de Cultura Mexicana Corresponsalía Ciudad Victoria lo invita a caminar por los senderos de nuestra cultura.

Conmemorando El bicentenario del inicio de la Independencia y el centenario de la Revolución Mexicana.

María del Carmen Olivares Arriaga

Lunes 13 de diciembre de 2010

Sendero número 20

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, puede afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz Recorrido. Empecemos.

1.- ¿Sabe usted el título de algún libro que haya escrito Don José Bernardo Maximiliano Gutiérrez de Lara?

- La espada y el cáliz-----10
- Breve apología -----20
- Dos hermanos héroes -----30

2.- Estos dos capitanes hicieron huir las menguadas fuerzas del gobernador Iturbe y de Joaquín Vidal de Lorca y tomaron posesión de la plaza para la insurgencia. Son así los primeros en reaccionar favorablemente al movimiento revolucionario. Nuestra admiración y respeto por sus conocimientos de la historia. Felicidades. Estamos en el 25.

3.- Ellos ni siquiera conocieron al General José María Morelos y Pavón, por tanto, es necesario ir al 23 y hacer un nuevo intento. Suerte.

4.- Gloria Gómez Guzmán es la autora del poema insertado en el número 13. Gracias por su compañía. ¡Que tenga una semana placentera! Hasta luego. El camino directo es: 1 -20; 17 - 2; 25 - 27; 5 - 9; 14 - 26; 15 - 18; 23 - 24; 13 - 4; fin.

5.- Los realistas ocuparon Tula en mayo de 1811, cuando estaba bajo el mando de Los Insurgentes. Lucas Zúñiga fue ahorcado por:

- Joaquín Arredondo-----9
- Iturbe -----19
- Servando Teresa de Mier -----29

6.- El primer presidente de México pronunció una frase muy elocuente pero definitivamente no fue ésta. Le rogamos ir al 14 y buscar con toda atención la respuesta correcta. Mil gracias.



7.- Estos eran valientes, pero fue otra época muy distinta en la que vivieron, lo sentimos, pero no seleccionó correctamente. Por favor vaya al 25 y busque otro camino para llegar a la meta con éxito. Ánimo.

8.- Estamos conscientes que la fecha aquí señalada le recuerda algo, sí, pero no fue el día que llegó el general Mina acompañado por Fray Servando Teresa de Mier a Soto La Marina. Le pedimos Atentamente se dirija al 15 y busca la respuesta correcta. Usted puede.

9.- Hombre perverso y sanguinario, sí, usted tiene razón, él ordenó esa pena al valiente de Zúñiga. Un solo de Clarín en su honor por tal acierto. Vaya al 14 para continuar nuestro recorrido.

10.- Entendemos que el título es muy sugestivo e interesante, pero este libro no se debe a la pluma de Don Bernardo. Seguramente usted podrá dirigirse al 1 y tratar de encontrar la alternativa correcta. Suerte.

11.- En realidad eran tultecos como lo son todos los de Tula, pero no han pasado a la historia con ese nombre. Vaya nuevamente al 25 y oblíguese a encontrar la respuesta correcta.

12.- Don Mariano, nombrado teniente general por Don Miguel Hidalgo, luchó en Coahuila y el reino de León. Lo sentimos mucho pero no es la respuesta correcta. Vaya al 17 y con toda atención procure encontrar el camino a la meta. Gracias.

13.- Hemos llegado al final del sendero de nuestra cultura, únicamente le pedimos el nombre de la persona que escribió el poema titulado "Agua sucia", que a la letra dice: "Cuando uno tiene un pasado insoportable/ uno no tiene poder alguno sobre él/ está ahí/ como un bullo de ropa sucia/ que ningún detergente conseguirá limpiar / uno se equivoca si cree que puede/ esconderlo huirle quemarlo olvidarlo/ escupirlo al rostro de otros./ Uno solo puede intentar enfrentarlo/ sabiendo que será muy duro/ que habrá momentos en que uno se sentirá/ como el boxeador que ha gastado/ sus mejores golpes/ y ya no puede otra cosa/n que abrazarse a su contrincante/ mientras éste lo golpea"". La respuesta correcta la encontrará en el 4.

14. "Primero la patria antes que mi familia", frase pronunciada por:

- Don Guadalupe Victoria -----6
- Don Miguel Hidalgo y Costilla -----16
- Don Bernardo Gutiérrez de Lara-----26

15. ¿En qué fecha llegó a Soto a la marina el General Francisco Javier Mina con la intención de apoyar a los insurgentes en su movimiento revolucionario?

- 11 de enero de 1811 -----8
- 15 de abril de 1817 -----18
- 4 de diciembre de 1810 -----28

16.- Lo sentimos mucho, pero no fue él quien tuvo esa expresión. Le rogamos ir al 14 y hacer un nuevo intento.





17.- El levantamiento de nuevo Santander lo inician los soldados de la guarnición, bajo el mando de dos Capitanes:

-José Antonio Guerra y Gordiano Benavides -----	2
-Los Hermanos Jiménez -----	12
-Luis De Herrera e Ildefonso blancas -----	22

18.- Ya casi estaba apagada la euforia del movimiento revolucionario iniciado en Dolores, Guanajuato, sin embargo, el general Mina vino a dar su apoyo a la insurgencia. Nuestro reconocimiento por su interés En Tamaulipas. Mil felicitaciones por su acierto. Esperamos por usted en el 23.

19.- Este señor que fue gobernador de Nuevo Santander salió huyendo hacia Altamira dónde estaba el ejército realista. Ojalá quiera ir al 5 y haciendo un pequeño esfuerzo encuentre la respuesta correcta. Ánimo.

20.- No siempre tiene uno la oportunidad de encontrarse en el sendero de la vida con personas como usted, que disfrutan conociendo los hechos y acontecimientos patrios a fin de identificarse cada vez más con México. Reciba nuestra admiración y respeto por su acierto. Vaya al 17.

21.- Se apresuró a responder por eso se equivocó, le rogamos ir al 23, leer con cuidado la pregunta y seleccione la respuesta correcta. Gracias.

22.- Ellos llegaron de San Luis Potosí luchando con la insurgencia para proclamar un mejor gobierno, pero el 12 de abril de 1811 fueron fusilados por el realista Joaquín Arredondo, comandante general en las provincias de Oriente . Puede ir al 17 y hacer un nuevo intento. Suerte.

23.- Los nombres de José Antonio Guerra y Gordiano Benavides, son dos nombres que deberían estar en letras de oro en la mente de todos los tamaulipecos, ¿por qué?

Ambos fueron gobernadores del Nuevo Santander -----	21
Lucharon bajo las órdenes de Morelos -----	3
Fueron los primeros insurgentes en Tamaulipas -----	24

24.- Exactamente, ellos junto con la gente de Padilla, San Carlos, Santo Domingo de Hoyos y Santa María de Aguayo, se rebelaron contra los realistas y los hicieron huir. Nuestras sinceras felicitaciones, le enviamos un fuerte aplauso por su acierto. Lo esperamos en el 13.

25.- El 4 de diciembre de 1810, en Tula Tamaulipas, estalló un interesante movimiento encabezado por cuatro valientes: Mateo Acuña, Lucas Zúñiga, Bernardo y Martín Gómez de Lara, que dieron su vida por la independencia de México. ¿Sabe usted cómo les llamaban?

-Los rifleros del Norte -----	7
-Los tultecos -----	11
-Los huacales -----	27



26.- Después de años de separación, por fin llegó la familia de Gutiérrez de Lara a vivir con él. En esos momentos se presentó la batalla de Rosillo y acompañado por su hijo mayor de 14 años, se fue a la lucha y fue cuando expresó esa frase. Felicidades, es usted un interesante compañero de recorrido. Vaya al 15.

27.- Magnífico, usted sí sabe. Felicidades, un fuerte apretón de manos. Y adelante, estamos en el 5.

28.- En realidad sentimos mucho que no haya acertado, pero usted tiene derecho a una segunda oportunidad, puede ir al 15 y con toda atención buscar el camino que lo llevará a la meta. Mil gracias.

29.- Fray Servando Teresa de Mier llega a Soto la Marina en 1817, es decir más o menos 6 años después de que el valiente tulteco Zúñiga había sido ahorcado, por tanto, es importante que vaya al 5 y haga un nuevo intento por encontrar el camino a la meta. Suerte.

30.- En este libro se disfruta de la comprensión y amor fraternal y logramos entender y admirar que toda una familia dé su vida por la patria, cada uno en su propia trinchera, pero el autor es otro personaje. Vaya al 1 y vuelva a iniciar su trabajo. Mil gracias.